



## Confidencial

### Mujica causa pleito en el Senado

El homenaje que el Senado mexicano hizo al expresidente de Uruguay, José Mujica, terminó en pleito entre los morenistas **Gerardo Fernández Noroña** y Adán Augusto López Hernández y la panista **Lilly Téllez**. La senadora no escatimó en resaltar lo “hipócrita” de los de Morena, pues elogiaban la austeridad de Pepe Mujica, y dicen ser así, cuando en los hechos son todo lo contrario. De Fernández Noroña mencionó su gusto por vuelos de primera clase y de López Hernández sus relojes. El primero le reconoció que “no soy austero”, mientras que el tabasqueño, de plano, la llamó “la loca del pueblo”.

### Alistan viaje a Washington

Hablando de viajes, a propuesta de **Adán Augusto López**, coordinador de Morena en la Cámara alta, el Senado analiza crear una “comisión plural” que viaje a Washington, ante el intento de gravar las remesas. Causa extrañeza, pues la oposición estuvo insistiendo, un día sí y el otro también, con crear una comisión que acudiera para abonar al diálogo ante los amagos de aranceles por un lado y otro. Ahora sí el oficialismo lo consideró pertinente, todo sea por los “hermanos migrantes” y sus generosas aportaciones a la economía del país.

### Acusa FGR a jueza de proteger a Aureoles

La Fiscalía General de la República, de **Alejandro Gertz**, anunció nuevas acciones penales contra jueces, ahora contra **Jovita Vargas Alarcón**, titular del Juzgado Noveno de Distrito en Materia Penal en CDMX, a quien acusa de dar una “escandalosa protección al exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles”. Y es que el 9 de mayo pasado, Aureoles debía comparecer ante la jueza, lo que aparentemente iba a ser aprovechado por la FGR para detenerlo, pero no acudió. La jueza aceptó la “comparecencia por escrito” y citó a Aureoles hasta dentro de tres meses, lo que la FGR calificó de una decisión “parcial e injusta”. Y claro, así cómo va Gertz a cumplir su palabra de detener a Aureoles “en un plazo muy corto”.

### Ante nuevas fallas en el Metro, sólo una disculpa

Ayer el Metro de la Ciudad de México vivió otro día difícil. En la Línea B, que corre de Buenavista a Ciudad Azteca, hubo un corte de energía, lo que provocó problemas a miles de usuarios. Los trenes quedaron parados a medio trayecto (algunos en oscuros túneles) y las estaciones en penumbras. La gente tuvo que caminar por la zona de vías para abandonar el Metro y buscar medios alternativos de transporte. Tras casi cuatro horas de caos, **Adrián Rubalcava**, director del Metro, se limitó a... ofrecer disculpas.

### Sin agenda clara para un extraordinario

A sólo dos semanas de que concluya este mes y de que en junio se convoque a un periodo extraordinario, en las cámaras legislativas no hay una definición ni diálogo sobre los temas a incluir. Ni en la mayoría de Morena ni en la oposición saben con certeza cuáles reformas se van a discutir. “Hace más de un mes que no dialogamos sobre el tema, porque ni en el oficialismo tienen claro qué se va a tratar; hasta ahorita sólo hay ilusiones e inventan temas, porque no les han dicho desde Palacio qué deberán aprobar, hay mucho desorden para esa agenda”, deslizó el coordinador de los diputados panistas, **José Lixa**. “Se están revisando y madurando los temas”, argumentó el líder morenista, **Ricardo Monreal**.

### Reforzando lazos con China

A quien sí le está yendo bien, aparentemente, y no precisamente por ir de *shopping*, es al canciller **Juan Ramón de la Fuente**, quien sostuvo un encuentro bilateral con Wang Yi, ministro de Relaciones Exteriores de China, para hablar sobre la importancia de seguir trabajando en conjunto. Este encuentro se dio en el marco de su participación en la reunión del foro Celac-China, donde De la Fuente y Yi destacaron la relación de respeto entre ambas naciones. A ver qué trae de *souvenir* en materia de educación, tecnología, ciencia y turismo.